



FRÈRE DES ÉCOLES-PIÈS & SCOLOPIO

Pl. 59

SCOLOPI

(N° 59)

Cette Congrégation, si méritante, eut pour fondateur saint Joseph Cazalanz, né en 1556, dans le royaume d'Aragon. Ce digne prêtre se dévoua particulièrement à l'instruction des enfants pauvres. Il s'était associé à Rome plusieurs personnes pieuses, animées de son zèle. Le pape Paul V les unit en Congrégation, et les autorisa à faire des vœux simples d'obéissance, de chasteté, de pauvreté. Au bout de quatre ans, Grégoire XIV érigea cette Congrégation en Ordre religieux, sous le titre de *Clercs mendiants réguliers de la Mère de Dieu des écoles-pies*. A Rome, on appelle simplement ces religieux les *Scolopi*. Ils sont aussi connus sous le nom de *Piaristes*.

En 1656, Alexandre VII réforma cet institut, qui fut encore modifié en 1669, par Clément IX, et les vœux solennels y furent substitués aux vœux simples. Ils enseignaient aux enfants la lecture, l'écriture, le calcul, la tenue des livres. En outre, ils enseignaient les humanités, les langues savantes, la philosophie, les mathématiques et la théologie.

Dans ce siècle, cette Congrégation a un peu dégénéré, et est beaucoup moins nombreuse qu'autrefois en Italie. Les frères des Écoles chrétiennes de France se sont établis à Rome depuis quelques années, et ont enlevé aux *Scolopi* un grand nombre d'élèves. On voit que le but de ces derniers est le même, en ce qui touche l'instruction simplement primaire, que celui du bienheureux Jean-Baptiste de la Salle.

